

4/21

Leçon 12

## Le Deutéronome dans le Nouveau Testament

Sabbat après-midi 11 décembre 2021

Le peuple juif avait l'avantage de comprendre ces prophéties et d'en constater l'accomplissement dans la mission de Jésus. Le Christ recommanda à ses disciples d'étudier les prophéties. Il dit : « Que le lecteur comprenne » (*Matthieu 24.15*). Après sa résurrection il expliqua aux disciples « dans toutes les Écritures ce qui le concernait » (*Luc 24.27*). Le Sauveur avait parlé par l'intermédiaire de tous les prophètes. « L'Esprit de Christ qui était en eux... d'avance, attestait les souffrances de Christ et la gloire qui s'ensuivrait » (*1 Pierre 1.11*).

*The Desire of Ages*, p. 234 ; *Jésus-Christ*, p. 216.

La Bible est son propre interprète. Il est nécessaire de comparer les textes entre eux. L'étudiant apprendra à la considérer comme un tout en faisant le lien entre ses parties. Il lui faut en connaître les principaux thèmes — le dessein originel de Dieu pour le monde, la montée en puissance du grand conflit cosmique, l'œuvre de la rédemption. Il doit comprendre quels sont les deux principes luttant pour la suprématie, apprenant à en reconnaître les effets à travers les événements historiques et prophétiques jusqu'au dénouement final. Il doit être capable de constater la présence de ce conflit à tous les stades de l'expérience humaine, être conscient de la façon dont lui-même révèle, dans les actes de sa vie, la présence de ces deux motivations

antagonistes et savoir qu'il choisit, même présentement, qu'il le veuille ou non, de quel côté il se tient.

L'Ancien et le Nouveau Testament s'éclairent l'un l'autre. Chacun d'eux révèle la gloire de Dieu en Christ. Le Christ tel qu'il s'est manifesté aux patriarches, tel qu'il était symbolisé par le système sacrificiel, tel qu'il était décrit par la loi et tel que les prophètes l'ont révélé représente toute la richesse de l'Ancien Testament. Le Christ, de par sa vie, sa mort et sa résurrection, le Christ manifesté par le Saint-Esprit, représente toute la richesse du Nouveau Testament. L'Ancien comme le Nouveau Testament présentent des vérités qui ne cesseront de se dévoiler au chercheur assidu.

*Lift Him Up*, p. 115 ; *Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 372.

Des hommes capables ont passé toute une vie d'étude et de prière à sonder les Écritures ; cependant, il y a bien des portions de la Bible qui n'ont pas encore été explorées à fond. Certains passages de l'Écriture ne seront parfaitement compris que lorsque le Christ nous les expliquera dans la vie future. Il y a des mystères qui ne seront pas révélés et des déclarations qui ne peuvent être harmonisées par les hommes. L'ennemi cherchera justement à attirer l'attention sur ces points, alors qu'il vaudrait mieux les laisser de côté.

Un prédicateur qui est rempli de l'Esprit évitera de mettre l'accent sur des différences théoriques de moindre importance et consacra son énergie à la proclamation des grandes vérités qu'il doit communiquer au monde. Il insistera sur l'œuvre de la rédemption, sur les commandements de Dieu, la prochaine venue du Christ ; et on verra que, dans ces sujets, il y a largement de quoi alimenter les pensées.

*Gospel Workers*, p. 313 ; *Le Ministère évangélique*, p. 306, 307.

**“Il est écrit”**

Lors de Sa rencontre avec l'ennemi dans le désert, la réponse de Christ à ses insinuations perfides fut : “Il est écrit.” Quand Satan prétendit revendiquer la possession du monde entier et demanda au Christ de l'adorer comme Dieu, Celui, qui par un seul mot pouvait appeler à l'aide des légions d'anges, dit simplement : « Retire-toi, Satan ! Car il est écrit: Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras lui seul » (Matthieu 4.10). Nous ne pouvons que partiellement comprendre l'intensité de ce conflit. Il semblait que le Seigneur allait mourir sur le champ de bataille, mais Il résista à la ruse de l'ennemi. Ses mots soigneusement choisis étaient aussi acérés qu'une épée à double-tranchant. Satan fut totalement repoussé. Il comprit que le Prince de la Vie ne pouvait être trompé par aucun faux raisonnement.

Nous aussi nous nous trouvons sur un tel champ de bataille

Que la Parole de Dieu fasse l'objet de notre étude...

À tous ceux qui croient en Lui, le Christ a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu (*voir Jean 1.12*)... Tandis qu'ils continuent à toujours mieux connaître la vérité, ils posent leurs pieds sur un solide fondement que ni les flots, ni l'orage ne peuvent emporter (*voir Matthieu 7.24-27*).

*Letter 289, September 13, 1905, to “My Brethren in the Ministry” ;  
This Day With God, p. 265.*

Pendant une guerre, l'ennemi tire parti des points les plus faibles de la défense de ceux qu'il attaque. C'est sur eux que ses assauts sont les plus acharnés. Le chrétien ne devrait avoir aucun point faible sur sa ligne de défense. Il devrait se retrancher derrière les barricades que sont les Écritures pour celui qui fait la volonté de Dieu. L'âme tentée sera victorieuse si elle suit l'exemple de Celui qui rencontra le tentateur par ces mots « Il est écrit » (*voir Matthieu 4.4*). Elle peut se tenir en toute sécurité sous la protection d'un « Ainsi dit le Seigneur » (*voir Jérémie 33.2*).

*This Day With God, p. 259.*

Consacrez-vous à Dieu dès le matin ; que ce soit là votre premier soin. Votre prière doit être : « Prends-moi, ô Dieu, comme ta propriété exclusive. Je dépose tous mes plans à tes pieds. Emploie-moi aujourd'hui à ton service. Demeure en moi, et que tout ce que je ferai soit fait en toi. » C'est là une affaire quotidienne. Soumettez-lui tous vos plans, quitte à les délaissier ou à les exécuter selon qu'il vous l'indiquera. En vous consacrant à Dieu chaque jour, votre vie sera de plus en plus façonnée sur celle de Jésus.

La vie en Christ se caractérise par une confiance tranquille et durable. Exempte peut-être d'extase, elle est néanmoins remplie de paix et de sérénité. Votre espérance ne repose pas sur vous-même, mais sur Jésus-Christ. Votre faiblesse est unie à sa force, votre ignorance à sa sagesse, votre fragilité à sa puissance. Ne regardez donc pas à vous-même ; ne contemplez pas votre personne, mais le Sauveur. Que vos pensées s'arrêtent sur son amour, sur la beauté et la perfection de son caractère.

*Steps to Christ, p. 70 ; Le Meilleur Chemin, p. 68.*

Lundi 13 décembre 2021

**Lever les visages**

Dieu ne fait aucune distinction de classe, de race ou de nationalité. Il est le Créateur de tous les hommes. Tous font partie d'une même famille par la création et par la rédemption. (*voir Actes 10.34,35*.)

Le Christ est venu abolir tout mur de séparation (*voir Éphésiens 2.14*), ouvrir à chacun les parvis du temple, afin que les âmes trouvent un libre accès auprès de Dieu. Son amour est si grand, si profond, si complet qu'il pénètre en tout lieu. Il arrache à l'influence de Satan tous ceux qui ont été trompés par ses mensonges, et il les attire près du trône de Dieu — de ce trône auréolé par l'arc-en-ciel de la promesse (*voir Apocalypse 4.3*). En Christ « il n'y a plus ni Juif, ni Grec, ni esclave, ni libre » (*Galates 3.28*).

*Prophets and Kings, p. 369 ; Prophètes et Rois, p. 285.*

Nous ne devrions jamais être froids ni antipathiques, surtout dans nos rapports avec les pauvres. Nous devons manifester de la courtoisie, de la sympathie et de la compassion envers tous. La partialité en faveur des riches déplaît à Dieu. On méprise Jésus quand on méprise ses enfants qui sont dans le besoin. Ils ne sont pas riches en biens de ce monde, mais ils sont chers à son cœur aimant. Dieu ne fait aucune distinction de rang. Pour lui, il n'y a pas de caste. À ses yeux, les hommes sont simplement des hommes, bons ou méchants. Au jour du règlement de comptes, la position, le rang ou la richesse ne modifieront absolument en rien le cas de chacun. Mais les hommes seront jugés par le Dieu omniscient selon ce qu'ils furent en pureté, en noblesse et en amour pour le Christ.

Le Christ a déclaré que l'Évangile devait être prêché aux pauvres. Jamais la vérité de Dieu ne revêt un aspect de tendresse aussi complet que lorsqu'elle est annoncée aux pauvres et aux déshérités. C'est alors que la lumière de l'Évangile resplendit de sa plus brillante clarté, illuminant la chaumière du paysan et la demeure toute simple de l'ouvrier. Les anges de Dieu s'y trouvent, et leur présence transforme en banquet le quignon de pain et le verre d'eau. Ceux qui ont été négligés et abandonnés par le monde sont élevés à la dignité de fils et de filles du Très-Haut. Placés au-dessus de toute position que la terre puisse accorder, ils sont assis avec Jésus dans les parvis célestes. Ils peuvent ne pas avoir de trésor terrestre, ils ont néanmoins trouvé la perle de grand prix (voir *Matthieu 13.45,46*).

*Counsels on Stewardship*, p. 162 ; *Conseils à l'économiste*, p. 168.

Il faut extirper de nos cœurs les vices que Satan y enracine : l'envie, la jalousie, la critique, les soupçons, l'impatience, les préjugés, l'égoïsme, la convoitise, l'impatience, la vanité. Si nous tolérons la présence de ces défauts dans notre âme, ils y fructifieront et certains d'entre nous en seront dégradés. Oh! comme ils sont nombreux ceux qui cultivent les plantes vénéneuses qui détruisent les fruits précieux de l'amour et qui souillent ainsi leur âme...

L'amour dégage une puissance merveilleuse parce que divine. Si nous connaissons la réponse douce qui « calme la fureur » (*Proverbes*

15.1), l'amour qui « supporte tout » (*1 Corinthiens 13.7*), et qui est « plein de bonté » (*1 Corinthiens 13.4*), la charité qui « couvre une multitude de péchés » (*1 Pierre 4.8*), de quelle puissance régénératrice nos vies seraient gratifiées et comme l'existence serait transformée ! La terre deviendrait un avant-goût des cieux.

*My Life Today*, p. 179 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 189.

## Mardi 14 décembre 2021

### **Maudit sur le bois (la croix)**

Nous avons transgressé la loi de Dieu ; d'ailleurs personne ne sera justifié par les œuvres de la loi (voir *Romains 3.20* ; *Galates 2.16*). Les meilleurs efforts que l'homme puisse produire par ses propres forces ne valent rien pour satisfaire la loi sainte et juste qui a été transgressée ; moyennant la foi en Christ on peut se réclamer de la justice du Fils de Dieu comme pleinement suffisante. Le Christ a satisfait les exigences de la loi dans sa nature humaine. Il a subi la malédiction de la loi à la place du pécheur (voir *Galates 3.13*), afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle (voir *Jean 3.16*). Une foi sincère s'approprie la justice du Christ, et le pécheur devient un vainqueur avec le Christ...

C'est tenter l'impossible que de vouloir atteindre le ciel par ses œuvres, en gardant la loi. L'homme ne peut être sauvé sans l'obéissance, mais ses œuvres ne doivent pas être sa propre production ; le Christ doit opérer en lui le vouloir et le faire selon son bon plaisir (voir *Philippiens 2.13*) ... On réalise des progrès quand on cherche à gagner le ciel par les mérites du Christ. En regardant à Jésus, le chef et le consommateur du salut (voir *Hébreux 12.1,2*), on va de force en force (voir *Psaume 84.7*), de victoire en victoire ; car à travers le Christ la grâce de Dieu a opéré notre salut complet.

*Selected Messages, Book 1*, p. 363, 364 ; *Messages choisis, vol. 1*, p. 426.

### **Un prophète comme toi**

Les derniers événements du jour de la crucifixion apportèrent de nouvelles preuves de l'accomplissement des prophéties, et rendirent un nouveau témoignage à la divinité du Christ. Lorsque les ténèbres se furent dissipées autour de la croix, et que le Sauveur mourant eut prononcé son dernier cri, on entendit immédiatement une autre voix qui disait : « Cet homme était vraiment le Fils de Dieu » (*Matthieu 27.54*).

Ces paroles furent prononcées d'une voix forte. Tout le monde se détourna pour voir d'où elle venait. Qui avait parlé ? C'était le centenaire romain. La patience divine du Sauveur, sa mort soudaine, précédée d'un cri de victoire, avaient fait impression sur ce païen. Dans ce corps meurtri et brisé suspendu à la croix, le centenaire reconnut la forme du Fils de Dieu. Il ne put s'empêcher de confesser sa foi. On voyait ainsi, une fois de plus, qu'il serait donné au Rédempteur de contempler le fruit de ses labeurs. Le jour même de sa mort, trois hommes, très différents les uns des autres, avaient confessé leur foi, — celui qui commandait la garde romaine, celui qui avait porté la croix du Sauveur (*voir Matthieu 27.32*) et celui qui était mort, sur la croix, à côté de lui (*voir Luc 23.32-43*).

*The Desire of Ages*, p. 770 ; *Jésus-Christ*, p. 772.

Dieu réclame la perfection morale en tout. Ceux qui ont reçu la lumière et les possibilités d'agir doivent, en tant que serviteurs de Dieu, viser la perfection, et ne jamais, jamais rabaisser les critères de la justice dans le but de satisfaire leurs penchants à faire le mal, qu'ils soient hérités ou cultivés. Le Christ a revêtu notre nature et vécu notre vie afin de nous montrer que nous pouvons être comme Lui et partager la nature divine. Nous pouvons être saints, comme le Christ a été saint dans sa nature humaine. Dès lors, pourquoi y a-t-il autant de personnes désagréables dans le monde ? C'est qu'elles ne se doutent pas que leur façon d'être désagréable et leurs discours rudes et impolis sont dus au fait que leurs cœurs ne sont pas saints.

« Pour sanctifier le peuple par son propre sang », le Christ « a souffert hors de la porte » (*Hébreux 13.12*). Pour avoir transgressé la loi de Dieu, Adam et Ève furent chassés d'Éden (*voir Genèse 3.1-24*). Le Christ, notre substitut, devait souffrir hors des limites de Jérusalem. Il mourut hors de la porte, à l'endroit où étaient exécutés les traîtres et les assassins. On comprend dès lors la profonde signification de ces paroles : « Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi, étant devenu malédiction pour nous » (*Galates 3.13*).

... Dieu permit que la colère dont il frappe la transgression vînt tomber sur son Fils bien-aimé. Jésus devait être crucifié pour les péchés des hommes. Quel châtiment, alors, était réservé au pécheur qui persévérerait dans le péché ? Tous les rebelles et les incrédules seraient exposés à des souffrances et à des misères qu'aucun langage ne peut exprimer.

... Le Christ s'est substitué à nous, il a porté l'iniquité de tous (*Ésaïe 53.1-12*). Il a été mis au nombre des transgresseurs, afin de pouvoir nous racheter de la condamnation de la loi. La culpabilité de tous les descendants d'Adam pesait sur son cœur ; l'effroyable manifestation de la colère que Dieu éprouve contre le péché remplissait de consternation l'âme de Jésus. Pendant toute sa vie, le Christ n'avait pas cessé de publier à un monde perdu la bonne nouvelle de la grâce du Père et de l'amour qui pardonne. Son thème constant c'était le salut du plus grand pécheur. Maintenant, sous le poids de la culpabilité qui l'accable, il ne lui est pas donné d'apercevoir le visage miséricordieux du Père. Personne ne comprendra jamais la douleur mortelle qu'éprouva le Sauveur en cette heure d'angoisse suprême où la présence divine lui était retirée. Son agonie morale était si grande qu'il en oubliait ses tortures physiques.

*The Desire of Ages*, p. 741, 743, 753 ; *Jésus-Christ*, p. 745, 747, 757.

C'est le parfum de notre amour pour nos semblables qui révèle notre amour pour Dieu (*voir Matthieu 5.43-48*). C'est la patience dans le service qui donne le repos à l'âme (*voir Matthieu 11.28-30*). C'est par d'humbles, diligents et fidèles ouvriers que le bien-être d'Israël est promu. Dieu soutient et fortifie celui qui désire apprendre du Christ sa façon de vivre.

*This Day With God*, p. 32.

S'il est vrai que les exigences de la loi de Dieu doivent être présentées au monde, nous ne devons cependant jamais oublier que l'amour, l'amour du Christ, est la seule puissance capable d'émouvoir les cœurs et de les conduire à l'obéissance.

Toutes les grandes vérités bibliques sont centrées sur le Christ ; bien comprises, toutes conduisent à lui. Que Jésus soit présenté comme l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin du grand plan de la rédemption (*voir Hébreux 12.1,2 ; Apocalypse 22.12,13*). Exposez aux gens des sujets qui sont de nature à fortifier leur confiance en Dieu et en sa Parole et qui les incitent à sonder ses enseignements pour eux-mêmes. À mesure qu'ils progresseront, pas à pas, dans l'étude de la Bible, ils seront mieux à même d'apprécier la beauté et l'harmonie de ses précieuses vérités.

*Evangelism*, p. 484, 485 ; *Évangéliser*, p. 435, 436.

Jeudi 16 décembre 2021

### **Une chose terrible**

Il ne se passera pas beaucoup de temps jusqu'à ce que la tempête qui se prépare éclate sur un monde endormi par le péché. Quand la terre vacillera, ici et là, comme un homme ivre (*voir Ésaïe 24.20*), quand les cieux seront ébranlés, et que le grand jour du Seigneur, sera arrivé, qui pourra subsister ? (*Voir Apocalypse 6.12-17.*)

... Cet Agneau, dont la colère est si terrible pour ceux qui ont dédaigné son pardon, sera grâce, justice, amour et bénédiction pour tous ceux qui l'auront reçu. La colonne de nuée, noire de colère et de vengeance pour les Égyptiens, était pour le peuple de Dieu une colonne

de lumière qui les éclairait. Il en sera de même pour les enfants de Dieu au dernier jour. La lumière et la gloire qui illumineront ceux qui gardent les commandements de Dieu (*voir Apocalypse 12.17 ; 14.12*) seront ténèbres pour les incrédules. Ils verront que c'est une chose terrible de tomber entre les mains du Dieu vivant (*voir Hébreux 10.31*). Son bras, qui s'est montré si puissant pour sauver les siens, est puissant aussi pour exécuter ses jugements contre tous ceux qui n'ont pas voulu s'approcher de lui pour avoir la vie... Un sûr refuge a été préparé pour abriter et protéger tous ceux qui ont gardé ses commandements, jusqu'à ce que la colère soit passée.

*That I May Know Him*, p. 356 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 358.

Il ne tient qu'à nous d'aller à Jésus pour être purifié et pour subsister devant sa loi sans confusion ni remords. « Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ » (*Romains 8.1*).

Dès cet instant vous ne vous appartenez plus : vous avez été racheté à grand prix (*voir 1 Corinthiens 6.19,20*). « Ce n'est pas par des choses périssables, par de l'argent ou de l'or, que vous avez été rachetés... mais par le sang précieux de Christ, comme d'un agneau sans défaut et sans tache » (*1 Pierre 1.18,19*). Par ce simple acte de foi en Dieu, le Saint-Esprit vous a engendré à une vie nouvelle. Vous êtes maintenant un membre de la famille divine, et Dieu vous aime comme il aime son Fils (*voir 1 Jean 3.1*).

*Steps to Christ*, p. 51 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 49.

(Si) les pécheurs pouvaient jeter un regard sur cette croix, et avoir une claire vision du Sauveur crucifié, ils se rendraient compte de la profondeur de la compassion divine à l'égard de l'humanité.

... Lorsque, devant la croix, le pécheur contemple celui qui est mort pour le sauver, il peut se livrer pleinement à la joie, car il sait que ses péchés sont pardonnés. Celui qui s'agenouille avec foi au pied de la croix est arrivé au plus haut sommet que l'homme puisse atteindre.

En lisant les promesses divines, souvenez-vous qu'elles sont l'expression d'un amour et d'une compassion inexprimables... Oui, croyez seulement que Dieu est votre secours. Il désire restaurer dans l'homme son image morale. Quand vous vous approcherez de lui par la confession et la repentance, il s'approchera de vous avec la miséricorde et le pardon.

*The Faith I Live By*, p. 103.

Vendredi 17 décembre 2021

**Pour aller plus loin:**

°*Sons and Daughters of God*, p. 24.« He Knows How to Help Us When We Are Tempted »,  
[Il sait comment nous aider lorsque nous sommes tentés. Jésus-Christ est notre frère.]

*Parce qu'il a lui-même souffert d'être tenté, il est capable de secourir ceux qui sont tentés.* Hébreux 2.18.

« Bien qu'il ait subi les tentations les plus terribles, le Christ n'a pas succombé ni ne s'est découragé. Il menait le combat en notre nom, et s'il avait vacillé, s'il avait cédé à la tentation, la famille humaine aurait été perdue.

La Bible ne fait qu'une brève mention du conflit avec Satan dans le désert de la tentation, mais ce fut une épreuve terrible. Le Christ est sorti vainqueur, supportant le test et l'épreuve à notre place. Combien l'homme est peu capable de comprendre la force de la tentation subie par le Christ ! Combien peu comprennent cette épreuve à laquelle était suspendue la destinée d'un monde perdu ! Le Rédempteur du monde ne combattait pas contre la chair et le sang, mais contre les principautés et les puissances, contre les dominateurs des ténèbres de ce monde, contre la méchanceté spirituelle en haut lieu. Le ciel tout entier était intéressé par ce conflit, et quelle joie, quelle allégresse il y avait dans le ciel parce que du secours avait été confié à Celui qui est puissant pour vaincre, puissant pour sauver !

Quel événement lorsque le Christ s'est mis à la place d'Adam, qu'il a subi l'épreuve à laquelle Adam avait échoué et que, par cet acte, il a placé l'homme à une position avantageuse agréée par Dieu, lui permettant de vaincre par lui-même grâce aux mérites de Jésus. En son nom, par sa grâce, l'homme peut être un vainqueur, comme le Christ l'a été. Dans le Christ, la divinité et l'humanité ont été unies, et la seule façon pour l'homme d'être vainqueur est de devenir participant de la nature divine... La divinité et l'humanité sont unies en celui qui a l'esprit du Christ. L'apôtre Paul écrit : " Aussi devait-il devenir en tout semblable à ses frères, afin d'être un grand prêtre compatissant et digne de confiance. »... " Car nous n'avons pas un grand prêtre insensible à nos faiblesses ; il a été soumis, sans péché, à des épreuves en tous points semblables. » ( Hébreux 2.17 et 4.15 NBS.) »

The Youth's Instructor, 30 juin 1892;

°*Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary*, "This Is Justification By Faith," vol. 6, p. 1070, Commentaire sur Romains 3.19-28.

« C'est ici la justification par la foi » (*Romains 5.1*). Quand un pécheur repentant, contrit en la présence de Dieu, discerne l'expiation consentie par le Christ en sa faveur et l'accepte comme son seul espoir pour la vie présente et celle à venir, ses péchés lui sont pardonnés. C'est la justification par la foi. Chaque âme croyante doit conformer entièrement sa volonté à celle de Dieu, et demeurer dans un état de repentance et de contrition, en exerçant sa foi dans les mérites expiatoires du Rédempteur, et en progressant d'affermissement en affermissement et de gloire en gloire.

Le pardon et la justification sont une seule et même chose. La foi fait passer le croyant de l'état de rebelle, enfant du péché et de Satan, à la position de loyal sujet de Jésus-Christ, non pas en vertu d'une bonté innée, mais parce que le Christ l'adopte comme son enfant. Si le pécheur reçoit le pardon de ses péchés, c'est parce que ces mêmes péchés ont été portés par son Substitut et son Garant. (...) C'est ainsi que l'homme, pardonné, revêtu du magnifique vêtement de la justice du Christ, se tient devant Dieu sans faute aucune.

Le pécheur peut errer, il n'est pas pour cela rejeté sans miséricorde. Son seul espoir, toutefois, réside dans la repentance envers Dieu et la foi en le Seigneur Jésus-Christ. Le Père peut user de sa prérogative de pardonner nos transgressions et nos péchés parce que le Christ a pris sur Lui notre culpabilité et nous en a délivrés, nous imputant Sa propre justice. Son sacrifice satisfait pleinement aux exigences de la justice.

La justification est l'opposé de la condamnation. Dieu exerce sa grâce illimitée en faveur de ceux qui ne la méritent nullement. Il pardonne transgressions et péchés pour l'amour de Jésus qui a été la victime propitiatoire à cause de nos péchés. La foi en Christ rend au coupable transgresseur la faveur divine et l'espérance puissante de la vie éternelle. »